
Anfrage des Gemeindevertreters Fritz R. Viertel an den Bürgermeister vom 26.05.2023 

(per E-Mail) 

 

Anfrage an den Bürgermeister gemäß § 29 Abs. 1 BbgKVerf sowie § 12 Abs. 1 GeschO 

 

Sehr geehrter Herr Steinbrück, 

 

laut einer Pressemitteilung des Finanzministeriums des Landes Brandenburg vom 25.05.2023 

wird dieser Tage die lange angekündigte Unterstützung der Kommunen durch die 

Landesregierung im Rahmen des sogenannten „Brandenburg-Pakets“ umgesetzt. Am 

26.05.2023 

würden die Zahlungsbescheide verschickt und am 05.06.2023 das Geld an die Städte, 

Gemeinden und Landkreise überwiesen. Insgesamt stelle die Landesregierung den 

Kommunen 361 Millionen Euro zur Verfügung, um insbesondere die 

Energiepreissteigerungen und Inflationsfolgen abzumildern. 

 

Dazu frage ich Sie: 

Wie viel Geld erhält die Gemeinde Schöneiche bei Berlin aus dem „Brandenburg-Paket“ und 

wofür werden diese Mittel eingesetzt? 

 

Bitte beantworten Sie diese Anfrage in der Gemeindevertretung am 30.05.2023. Vielen Dank! 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Fritz R. Viertel 

Mitglied der Gemeindevertretung 

Schöneiche bei Berlin, 26.05.2023 

 

 

Antwort: 

Sehr geehrter Herr Viertel, 

 

Ihre Fragen beantworte ich wie folgt: 

 

Die genaue Summe, wie viel Geld die Gemeinde Schöneiche bei Berlin aus dem 

„Brandenburg-Paket“ erhält, ist noch nicht bekannt. Der Bescheid bzw. die Bescheide sind 

noch nicht eingegangen. Ein Teil der Gelder soll auch über die Landkreise an die Kommunen 

ausgegeben werden. Auf Grundlage der vergangene Woche bekannt gemachten „Richtlinie 

des Landes Brandenburg für die Gewährung von Billigkeitsleistungen zur Umsetzung der 

Maßnahmen des Brandenburg-Paketes zur Unterstützung der kommunalen Bedarfe“ gehe ich 

von einem Betrag im unteren sechsstelligen Bereich aus, den die Gemeinde erhält. 

Da auch die Gemeinde von deutlich gestiegenen Energiekosten sowie von 

inflationsbedingten Mehrkosten erheblich betroffen ist, kann mit diesen Einnahmen 

zumindest ein Teil dieser Mehrkosten gedeckt werden. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Ralf Steinbrück, Bürgermeister 

Schöneiche bei Berlin, 30.05.2023 


